

auf Creta oder das ägyptische Labyrinth dazu gezählt; ein Gebäude, das 3000 in einander laufende Zimmer hatte, wo es ein Wunder war, sich nicht zu verirren. — Ja, lieber Vater, antworteten die Kinder, wir haben es verstanden. Willst du nicht so gütig seyn, bat Minchen, und uns auch die anderen Bilder, die wir in dem Buche sahen, erklären? Nur Weniges, und nicht ein Mal das Rechte wissen wir davon. Was können uns Bilder nützen, wenn uns das dunkel und unbegreiflich ist, was sie bedeuten! — Da hast du ganz recht, Minchen.

Der Vater nahm das Bilderbuch und zeigte den Kindern das erste Bild, indem er fragte: wie nennt ihr diese runde Gestalt? — Eine Kugel, war die Antwort. — Heller, dunkeler, bläulich und schwärzlich sind in ihr die Farben, und ihr äußerster Rand ist ein gelber Ring. Ihr wißt es nicht, ob sie einen festen, lockern oder flüssigen Körper vorstellen soll, Larum will ich's euch erklären, was diese Kugel bedeutet. Sie soll ein Bild

II. Von der Atmosphäre

seyn. Das fremde, undeutsche Wort heißt eine Dunsfkugel. Es wird damit die Luft gemeint, die unsere Erde von allen Seiten umgiebt, in der sie zu schwimmen scheint.

Die Luft ist uns zum Athemholen unentbehrlich, denn ohne sie würden wir ersticken. Kein lebendiges Geschöpf kann ohne Luft leben, selbst die Fische im